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Как не пытаются уве-
рить представители прави-
тельства и партии «Единая 
Россия», что бюджет Сара-
товской области социаль-
но-ориентированный, де-
путаты от КПРФ видят, что 
3 млрд. 400 млн. рублей в 
бюджете прошло со знаком 
минус. То есть из бюджета их 
просто забрали. Мы не смогли 
смириться с такими поправка-
ми и расскажем почему.

После выступления ре-
гионального министра фи-
нансов И.С. Бегининой, в 
котором были озвучены 
основные параметры изме-
нений в бюджет, настала  
очередь вопросов.

Ольга Лубкова: — Ири-
на Сергеевна, на комитете вы 
достаточно подробно говорили 
о неиспользовании муни-

ципальным образованием 
«Город Саратов» 179 мил-
лионов рублей на строи-
тельство Ледовой арены. 
Для нас очевидны причины 
— с одной стороны, это неже-
лание работать с жителями, не 
заинтересованными в таком 
строительстве, с другой, — от-
сутствие альтернативного ва-
рианта размещения объекта, а 
также неумение учитывать ри-
ски. Не считаете ли вы, что в 
такой и подобных ситуаци-
ях распорядители бюджет-
ных средств должны нести 
наказание рублём?

Министр финансов: — Го-
род не пользовался этими де-
нежными средствами, админи-
страции были предоставлены 
только объёмы. Фактически 
денежные средства предостав-
лены не были. А в части нака-

зания — это вне полномочий 
министерства финансов.

Владимир Есипов: — Ири-
на Сергеевна, в Саратове 
крепчает кризис строитель-
ной отрасли. Сорвано стро-
ительство очистных сооруже-
ний, в связи с чем из бюджета 
исключается 1 млрд. 600 млн. 
рублей. Когда этот вопрос рас-
сматривали на комитете, то 
представитель администрации 
г. Саратова нам сказал, что это 
связано в том числе и с тем, 
что федеральные требования 
завышены и невыполнимы. 
На самом деле так, или это 
очередная неумелая по-
пытка чиновников админи-
страции скрыть свой провал  
и некомпетентность?

Министр финансов: — Как 
я озвучила в докладе, средства 
на строительство очистных 
сооружений в Глебучевом 
овраге,  предназначенные 
на это направление, сняты с 
последующим переносом на 
2025 и 2026 годы. При этом 
в 2025 году эти средства зало-
жены. Поэтому не могу сказать 
иное.

Иное смог сказать губер-
натор Саратовской области 
Р.В. Бусаргин, пришедший 
на помощь своему мини-
стру: — Что касается Глебуче-
вого оврага. Там есть несоот-
ветствие площади собираемой 
воды, указанной в проекте 
площади Глебучевого оврага и 
в схеме водоснабжения. Поэто-
му у нас есть вероятность того, 
что может быть построен объ-
ект, который не будет осущест-
влять очистку того количества 
воды, которое будет собирать-
ся. Нужно понимать, что пло-
щадь больше той, что указана 
в проекте. Поэтому сейчас пе-
ред  муниципалитетом по-
ставлена задача — проана-
лизировать объём стоков и 
принять изменения в проек-
те, что позволит в дальнейшем 
построить очистные сооруже-
ния, которые будут выполнять 
ту задачу, на которую они рас-
считаны. Если строить объект, 
который был представлен из-
начально, то есть вероятность, 
что он не выполнит задачу. И 
это будет неправильное расхо-
дование денежных средств.

2 сентября, в День зна-
ний, с огромным удоволь-
ствием посетила гимназию 
№ 8 в г. Энгельсе Саратов-
ской области. 

Открыла торжественную ли-
нейку директор гимназии З.В. 
Филимонова. Сценарий под-
готовили Н.Н. Батракова и 
Е.И. Горобец, которые ни разу 
не повторялись на протяжении 
многих лет. Вот и сегодня ока-
зались задействованы все дети, 
находящиеся на плацу школь-
ного двора, родители перво-
классников и выпускников. 

В конце мероприятия все 

ученики прошли в классы 
через «ворота счастья», ко-
торый создали ученики вы-
пускных классов, родители 
и гости. Этакий «ручеек», кто 
помнит такую детскую игру. 
Мне показалось, что родите-
ли радовались, как и их дети. 
Пели и веселились, обменива-
лись улыбками, дарили цветы 
и эмоции! 

Выступила и я, поздравив 
всех с Днем знаний!

О.Н. АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского обкома 

КПРФ, депутат Госдумы

На прошедшей неделе 
перед депутатами Сара-
товской областной думы 
выступил руководитель 
местного управления  
Росприроднадзора. 

Сначала высокий чиновник 
долго рассказывал о работе 
своего ведомства, а вот после 
настало время вопросов. Прав-
да, их число строго регламен-
тировали: от фракции не более 
двух. При этом о теме вопросов 
желательно было уведомить 
заранее. Я отказалась зара-
нее озвучивать свой вопрос. А 
касался он работы одного из 
самых пугающих предприятий 
Саратовской области — объек-
та по переработке отходов 1-го 
и 2-го классов опасности.

В регионе запускается но-

вый проект, который на-
зывается «Модернизация 
существующего корпуса 
1.5 и закрытых площадок 
корпуса пятого на террито-
рии технопарка «Михайлов-
ский». Цель — организация 
мест хранения отрабо-
танных     конденсаторов  
и трансформаторов. 

Были проведены обществен-
ные слушания. Что напрягло 
очень сильно? В проекте обо-
значен срок хранения как не-
определенно долгий без ре-
культивации земель. По факту 
это будет захоронение обору-
дования, содержащего отходы 
первого класса опасности. Вто-
рое — это выбор места. Именно 
для хранения таких отходов, 
по нормам СанПин, глубина за-

легания грунтовых вод должна 
быть не менее 20 метров, а в 
Краснопартизанском районе 
в среднем — 4,2 метра. Кроме 
высокого залегания грунтовых 
вод в Краснопартизанском рай-
оне происходит послезимнее 
вспучивание грунта, террито-
рия подвержена подтоплению.

Чиновники отмечают, что 
объект уникальный для обла-
сти, но и вызывающий соци-
альную напряженность, что 
после завершения обществен-
ных обсуждений объект будет 
подаваться в Росприроднадзор 
на государственную экологиче-
скую экспертизу. 

Они пообещали учесть все 
замечания при прохождении 
экспертизы. Если выявятся на-
рушения, то проект будет от-

клонен в целом, либо в части, 
где имеются замечания.

Александр ГУСЕВ

Депутат Совета депутатов 
Безымянского МО от КПРФ 
Дмитрий Николенко при-
нял участие в торжествен-
ной линейке МОУ «СОШ п. 
Бурный им. П.В. Волоха» 
Энгельсского муниципаль-
ного района Саратовской  
области.

Выступая перед школь-
никами и педагогами, он 
сказал: «Пусть наступающий 
учебный год принесет вам но-
вые знания, открытия, победы 
в творчестве и спорте, станет 
отправной точкой к покоре-
нию вершин. Слова особой 
благодарности — уважаемым 

педагогам, которые выполня-
ют благородную миссию, учат 
и воспитывают юное поколе-
ние. Спасибо родителям за 
их терпение, мудрость и под-
держку. Желаю всего самого 
доброго в новом учебном году, 
пусть каждый его день станет 
плодотворным, интересным  

и радостным!»
Прозвенел первый зво-

нок. Школьники с большим 
интересом и удовольствием 
разошлись по классам вме-
сте со своими классными 
руководителями. Вперед!  
К новым победам!

vk.com/kprf_engels

В Саратовской областной 
думе прошли депутатские 
слушания на тему «О мерах 

по повышению рождаемо-
сти в Саратовской области: 
медицинский и социальный 
аспекты».

Чтобы рождаемость ста-
ла повышаться, государство 
должно создать соответствую-
щие условия.

1. Прежде всего, жители Са-
ратовской области должны 
быть уверены в завтрашнем 
дне. Они должны быть уверены, 
что смогут обеспечить нормаль-
ные условия жизни для себя и 
своих детей. Уверены, что бу-
дут качественное и доступное 
здравоохранение, качественное 
питание, качественная одежда, 
образование, возможность за-
ниматься спортом, развиваться 

в области культуры, проводить 
полноценно досуг и качествен-
но отдыхать.

Это возможно при условии, 
что заработная плата родите-
лей позволит обеспечить всё 
перечисленное.

Задача правительства — раз-
вивать реальный сектор эконо-
мики, создавать рабочие места, 
в том числе дистанционные.

2. Необходимо модерни-
зировать и развивать систе-
му социальной поддержки 
— убрать критерии нуждае-
мости, чтобы родители полу-
чали финансовую помощь на 
каждого ребёнка, независимо 
от уровня дохода и количества 
детей в семье.

На одном из недавних сове-
щаний мы в Саратовской об-
ластной думе выяснили, что 
эта поддержка в 2024 году 
должна составлять 50 тыс. 
рублей.

3. Государство должно со-
здать условия, чтобы люди 
чувствовали себя в безо-
пасности, защищенными от 
чиновников-коррупционе-
ров, хулиганов, бандитов 
и прочих деструктивных  
элементов.

Считаю, что при выполне-
нии этих условий рождаемость 
начнёт повышаться автомати-
чески. Задача правительства 
— обеспечить выполнение  
озвученных условий!

2 сентября — начало но-
вого учебного года. По сло-
жившейся традиции посе-
тил 2-ю кадетскую школу 
им. В.В. Талалихина.

Поздравил ребят, учителей, 
весь персонал школы, родите-
лей с началом нового учебного 
года.

На торжественной линей-
ке школы от имени Саратов-
ского обкома КПРФ вручил 
ребятам копию Знамени 
Победы и пожелал помнить о 
героях Великой Отечественной 
войны, чтить память погибших, 

не забывать живущих ветера-
нов войны и знать, что и сей-
час под этим Знаменем Победы 
воюют наши бойцы и команди-
ры, защищая русских людей  
от укронацистов.

Один из гостей торжества 
сказал: «Какое доброе дело 
вы сегодня сделали, да ещё  
и с И.В. Сталиным на груди».

Под Красным знаменем — 
к Победе над международ-
ным фашизмом!

А.А. КАРАСЕВ,  
полковник запаса, первый секретарь 

Ленинского РК КПРФ г. Саратова

Бюджет — лоскутное одеяло  
из случайных решений

28 сентября на заседании Саратовской областной 
думы рассматривался вопрос «О внесении изменений  

в Закон Саратовской области «Об областном 
бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 
годов».  Депутаты от КПРФ проголосовали против.

— Коллеги, мы сегодня об-
суждаем самый важный до-
кумент в жизни региона — 
бюджет. И снова, по мнению 
нашей фракции, в нём нераз-
бериха и хаос. Наша фракция 
с глубоким разочарованием в 
очередной раз заявляет о том, 
что мы будем голосовать 
против этого бюджета! По-
тому что, с нашей точки зре-
ния, перед нами не бюджет, 
а какое-то лоскутное одеяло 
из случайных решений — там 
оторвали, здесь пришили. 
Здесь выделили деньги, а там 
забрали. И выглядит это всё 
каким-то сборищем сиюми-
нутных хотелок и бесцель-
ного перераспределения.

Этот бюджет однозначно не 
системный, он совершенно не 
учитывает долгосрочные при-
оритеты и больше похож на 
бардак без последовательной 

политики. И самое главное — 
без ответственности за каж-
дый вложенный государством 
рубль. 

Возьмём берегоукрепле-
ние в Затоне. Выделяются 
огромные деньги, но, честно 
признаться, никто понятия 
не имеет — на что. Если там 
пляж, о котором говорили, то 
все сроки ввода пляжа сорва-
ны. Коллеги спрашивали на 
комитете и вразумительно-
го ответа на вопрос, что же 
в итоге будет в Затоне, так 
никто и не получил. 

Снова по этому бюджету ви-
дим примеры «суперэффектив-
ной» работы городской адми-
нистрации. Возьмём Ледовый 
дворец на улице Осипова. 
Но это просто кошмар какой-то 
— ни с кем не поговорили, ни с 
кем не посоветовались, ничего 
не обсудили, граждан не спро-

сили… Пришли и сказали: вот 
здесь, около дома, вам в окна 
будет смотреть дворец. Идите, 
катайтесь на коньках! В итоге 
на ровном месте получили 
протест, а после протеста 
лишились денег. А город и 
граждане, проживающие в 
нём, остались без Ледовой 
арены.

Очистные сооружения в 
Глебучевом овраге. Тоже 
притча во языцех. Бились-би-
лись-бились, деньги иска-
ли-искали-искали… В итоге, 
оказывается, город что-то там 
не посчитал, объявил торги по 
старым документам. И тоже 
денег нет. Как сказали колле-
ги, мне понравилось, профу-
кали в итоге больше чем  
миллиард. 

Чего не хватает ещё в 
этом бюджете, с нашей точ-
ки зрения? В регионе регу-
лярно горят свалки. Недавно 
горела в Ртищеве, коллега 
Есипов говорил о пожарах на 
вольских свалках. В итоге, как 
мы видим, в этом бюджете 
ничего не выделяется ни 
на рекультивацию, ни на 
ликвидацию свалок. Писал 
в прокуратуру, прокуратура 

со ссылкой на министерство 
экологии прислала ответ, что 
никаких новых мусоросжи-
гающих заводов в регионе 
строить не планируется. К 
чему это приведет? Вслед за 
свалками загорятся города?! 

Чего ещё не хватает? На 
прошлой думе говорили о том, 
что, с точки зрения фрак-
ции КПРФ, необходимо всю 
ключевую городскую ин-
фраструктуру передавать 
на региональный уровень. 
И, в первую очередь, Водока-
нал. Поэтому, что происхо-
дит сейчас в городе, иначе 
как «позорищем» назвать 
нельзя. 

Да, безусловно, в этом бюд-
жете есть что-то хорошее. Но, к 
сожалению, всё это хорошее 
перечеркивается вот имен-
но этой неразберихой. И мы 
вынуждены, как я уже сказал, 
голосовать против! Потому 
что бюджет — это не просто 
цифры на бумаге. Это план, со-
гласно которому определяются 
наше будущее, наше развитие. 
А в данном случае — это ха-
отичный набор решений, 
которые лишь создают  
иллюзию работы.

От фракции КПРФ на заседании думы выступил Денис БУЛАНОВ:

Владимир ЕСИПОВ:  
Жители Саратовской области должны быть уверены в завтрашнем дне!

Ольга ЛУБКОВА:  
Саратовцев собираются травить опасными отходами?

Справка. По итогам утвержденных изменений, доход-
ная часть бюджета увеличится на 349,5 млн. рублей и 
составит 170,9 млрд. рублей. Расходы вырастут на 2,17 
млрд. рублей, достигнув 187,5 млрд. рублей. В результа-
те дефицит бюджета составит 16,6 млрд. рублей.

Вперёд! К новым победам!

В школу — через  
«ворота счастья»

Под Красным знаменем —  
со Сталиным на груди!
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Колонка редактора Память истории

О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной 
Думы ФС РФ, первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ, — о законопроекте, который 
предусматривает полный запрет на продажу 
вейпов, об уничтожении памятника Ленину  
в Озинском районе, об открытии в Саратове 
Высшего артиллерийского командного 
училища, об ответе губернатора  

Р.В. Бусаргина на депутатский запрос по поводу аварийной 
ситуации на канализационных сетях в г. Калининске. 

Коммунисты  Энгельсско-
го, Краснокутского,  Ер-
шовского, Романовского РК 
КПРФ поздравили учащих-
ся местных школ с началом 
учебного года и пожелали 
им успехов в учёбе. 

Саратовское областное от-
деление КПРФ на протяжении 
многих лет помогает семьям со-
брать детей в школу. По пору-
чению депутата Госдумы, пер-
вого секретаря Саратовского 
обкома КПРФ О.Н. Алимовой 
детям из многодетных и ма-
лообеспеченных семей вру-
чили подарки к 1 сентября.

Депутат Совета депутатов 
Безымянского МО Энгельсского 
района Дмитрий Николенко 

и председатель Энгельсского 
отделения ВЖС «Надежда Рос-
сии» Юлия Травина вручили 
первокласснику Диме  порт-
фель и пакет с необходимы-
ми канцтоварами. Отец Димы 
— гвардии старший лейтенант 
Александр Анатольевич Пам-
пухин погиб при исполнении 
служебных обязанностей в де-
кабре 2022 года во время атаки 
БПЛА в Энгельсе на аэродроме.

С Днём знаний, ребята! Впе-
рёд — к новым открытиям и 
приключениям. Успехов в уче-
бе, хороших оценок и новых 
друзей!

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

День знаний — 
«праздник  
со слезами  

на глазах…»
Много говорят о ремонте 

школ. Конечно, дело 
нужное, но давайте будем 
честными: это обычная 

рутинная работа, 
которую надо делать 

регулярно. А настоящая 
проблема в образовании — 
это то, что скоро в этих 

отремонтированных 
школах некому будет 

работать.

Согласно данным кадро-
вого агентства Headhunter, 
самые низкие зарплаты в на-
шем регионе предлагают вос-
питателям, дворникам, убор-
щикам — по 25 тысяч рублей. 
Охранникам, психологам, ме-
тодистам — по 30 тысяч. Дело-
производителям и учителям — 
по 35 тысяч.  

По данным регионально-
го минобразования, в мае 
средняя зарплата учителя в 
школах Саратовской обла-
сти составила 46,9 тысячи 
рублей в месяц. Но это всё 
равно меньше средней зарпла-
ты по региону за май, которая 
была 59 271 рубль. 

А ведь ещё в 2013 году 
Президент Владимир Путин 
ставил задачу: довести зар-
плату учителей до средней 
по экономике, потому что 
образование — «это прио-
ритет государства». Что ж, 
похоже, не получилось.

Зато хорошо получается 
другое: средний балл ЕГЭ в 
регионе снижается из года 
в год по всем предметам 
и ниже, чем в среднем по 
России. Скандалы с закрыти-
ем школ в сельской местности 
возникают регулярно. А ведь 
всем понятно: закроешь шко-
лу на селе — закроешь и само 
село, люди уедут, чтобы дать 
детям образование. В городах 
другая проблема — школы пе-
реполнены, с их строитель-
ством постоянный бардак. Это 
же доходит до абсурда, когда 
конкурс на строительство шко-
лы удается провести только с 
третьего раза! А сейчас вообще 
слухи ходят, что и контракт на 
школу в районе «Авиатор» ра-
зорвут. Очень надеюсь, что это  
только слухи.

И всё это в том числе из-за 
недостаточного финансирова-
ния образования.

Государство обязано 
вкладывать деньги в обра-
зование, если хочет видеть 
образованное поколение, 
которое будет строить буду-
щее страны. Ещё в 1931 году 
Сталин говорил: «Либо мы до-
гоним передовые страны, либо 
нас сомнут». И догнали благо-
даря активному развитию об-
разования, на которое денег  
не жалели.

Сегодня доля расходов 
федерального бюджета на 
образование в 2024 году 
составляет 4,2%. Для срав-
нения: в 1942 году на образо-
вание тратилось 6% бюджета, 
в 1945-м — 17%, в 1950-м — 
каждый пятый рубль. В Со-
ветском Союзе расходы на 
образование никогда не 
опускались ниже 10%.

Эксперты считают, что эко-
номический прорыв невозмо-
жен при затратах на образо-
вание менее 7% от ВВП. А в 
России уже который год доля 
расходов на образование око-
ло 3,5% от ВВП — вдвое ниже.

Мы неоднократно предла-
гали: учитель должен полу-
чать столько, сколько ему 
положено по «майским 
указам», работая на одну 
ставку. Минимальная зарплата 
учителя должна быть средней 
по стране, чтобы уменьшить 
разрыв в оплате труда.

Никаких других способов ре-
шить проблему дефицита учи-
телей в России не существует. 
Без учителей мы не сможем 
реализовать наш человече-
ский потенциал. Без учителей 
мы не сможем развиваться и 
конкурировать с ведущими ми-
ровыми государствами. И это 
всем понятно. Именно сегодня,  
прямо сейчас.

Так что, может быть, пре-
жде чем красить фасады, 
начнем с главного — со спа-
сения наших учителей?

Денис БУЛАНОВ

На днях в СМИ Саратовской обла-
сти появилась информация о том, 
что в поселке Модин Озинского рай-
она произошел вопиющий акт ван-
дализма: был уничтожен памятник 
основателю советского государства 
В.И. Ленину.

Владимир Ленин — это символ целой 
эпохи, которая заложила основы на-
шего государства. Именно благодаря 
Ленину в нашей стране появились 
такие фундаментальные достиже-
ния, как бесплатное образование 
и медицина, бесплатное жильё, 
всевозможные социальные гаран-
тии, льготы и пособия. Государство, 
построенное под руководством Лени-
на, воспитало целые поколения лю-
дей, в том числе и многих нынешних  

руководителей в стране и регионах.
Памятники, увековечивающие де-

ятелей Советского Союза, являются 
неотъемлемой частью нашей истории, 
нашего культурного наследия. Эти мо-
нументы напоминают о великом 
подвиге советского народа и о на-
шем героическом прошлом. Ванда-
лизм в отношении таких памятников 
— это попытка перечеркнуть важные  
страницы истории.

Печально осознавать, что подоб-
ные акты варварства начинают про-
являться в Саратовской области. 
Считаю необходимым в кратчайшие 
сроки организовать восстановительные 
работы по реконструкции памятника 
В.И. Ленину в этом поселке. Необхо-
димо вернуть памятнику его достойный 

Вахта памяти по жертвам 
теракта в школе Беслана на-
чалась в 20-й раз со школь-
ного звонка в 9:00. Впервые 
выжившие заложники с фо-
тографиями жертв выстрои-
лись по классам в разрушен-
ной школе.

1 сентября 2004 года весь 
мир потрясло известие о за-
хвате террористами здания 
школы в северо-осетинском 
городе Беслане. В этот день 
отряд террористов численно-
стью более 30 человек под ру-
ководством Расула Хачбарова 

захватил здание средней обще-
образовательной школы № 1. 
Во время праздничной линейки 
во дворе школы вооруженные 
люди, открыв стрельбу поверх 
голов собравшихся, стали сго-
нять всех в здание. Избежать 
участи заложников, воспользо-
вавшись паникой, удалось лишь 
немногим.

В течение 3 дней терро-
ристы удерживали в здании 
школы более тысячи чело-
век — детей, их родителей и 
сотрудников школы. Более 50 
часов, проведенных пленника-
ми в здании школы, террористы 
отказывали им в предоставле-
нии воды, пищи и необходимых 
медикаментов.

Любые попытки вести пе-
реговоры с террористами в 
конструктивном русле, и ре-
шить вопрос об освобожде-
нии заложников без силового 
вмешательства  оказывались  
безуспешными. Единственным 
человеком, которого боевики на 
следующий день — 2 сентября 
— согласились впустить в зда-
ние школы, оказался экс-пре-
зидент Республики Ингу-
шетия Руслан Аушев. Ему  
удалось убедить захватчиков 
отпустить вместе с ним лишь 25 
женщин и маленьких детей. 

3 сентября была осущест-
влена стихийно начавшаяся 
операция по освобождению 
заложников.

Итогом террористической ак-
ции стали более 350 погиб-
ших — дети, местные жители, 
сотрудники ФСБ РФ. Осталь-
ные заложники (более 560 че-

ловек), помимо полученных в 
ходе штурма здания школы ра-
нений, испытали тяжелейший 
психологический шок. Убит 31 
террорист, один был задер-
жан и впоследствии приговорён 
к пожизненному заключению 
— Нурпаша Кулаев. 17 сентя-

бря Шамиль Басаев публич-
но взял на себя ответствен-
ность за теракт в Беслане.

Здание школы после опера-
ции освобождения и в резуль-

тате подрыва имевшейся у тер-
рористов взрывчатки оказалось 
практически полностью раз-
рушенным. Год спустя после 
этого трагического события 
на мемориальном кладби-
ще Беслана, где захороне-
ны жертвы теракта, состо-

ялось открытие памятника  
«Древо скорби».

В Саратовской области в 
учебных заведениях Ровенского 
района прошла акция «Капля 

воды», посвящённая 20-й го-
довщине трагедии в Беслане. 
Организатор акции —  Елена 
Васильевна Гусак, учитель 
истории и обществознания 
МБОУ СОШ с. Приволжское.

Подготовила С. ХАРЛАМОВА

20 лет трагедии  в Беслане

В первый класс — с подарками от КПРФ!

Вопиющий акт вандализма  
над памятником В.И. Ленину

Получила ответ от губернатора 
Саратовской области Р.В. Бусар-
гина на мой депутатский запрос 
по поводу аварийной ситуации на 
канализационных сетях в городе  
Калининске. 

В результате обрушения трубы на 
канализационном коллекторе и после-
дующего размыва грунта произошло 
заиливание коллектора, что привело 
к частичной остановке его работы на 

участке длиной 860 метров, а также к 
выбросу стоков в реку Баланду.

На ремонт выделено 15 миллио-
нов рублей, подрядная организация 
уже начала работы. Завезены трубы 
и проводится стыковка. Завершение 
всех ремонтных работ планируется 
на 25 сентября 2024 года. 

Продолжаю держать ситуацию на 
контроле.

Аварийная ситуация на канализационных сетях  
в г. Калининске — под депутатским контролем 

В Саратове произошло знаменатель-
ное событие — возобновило свою рабо-
ту Высшее артиллерийское командное 
училище. От всей души поздравляю с 
этим важным шагом в развитии военно-
го образования нашего региона!

Исторически наша область была 
одним из ключевых центров воен-
ной подготовки. В регионе дислоци-
ровалось множество военных учебных 
заведений, которые готовили насто-
ящих профессионалов своего дела —  
командиров и специалистов для дей-
ствующей армии. Работали химическое, 
зенитно-ракетное, командно-инженер-
ное военные училища, Саратовское и 
Балашовское авиационные училища, 
военно-медицинский институт. В те 
времена наш регион был опорой 
военной мощи страны.

Многие из этих учебных заведений, 
к сожалению, были закрыты. Сегодня 
мы остро ощущаем нехватку грамот-
ных специалистов, профессионалов, 
чьи знания и опыт так необходимы в 

текущих условиях. Ситуация в стране 
требует качественно подготовленных 
кадров, способных выполнять боевые 
задачи специальной военной операции  
на высочайшем уровне.

Ко мне неоднократно обращались 
выпускники закрывшихся училищ, 
люди, чьи жизни были связаны с 
военным делом. Они по-прежнему 
борются за восстановление той мощ-
ной образовательной базы, которая 
когда-то была в регионе. Надеюсь, что 
открытие в Саратове Высшего артил-
лерийского командного училища — это 
первый шаг на пути к восстановлению 
всей системы военного образования  
в нашей области.

Хотелось бы, чтобы со временем 
мы увидели возвращение всех во-
енных училищ в нашем регионе. Это 
обеспечит нас специалистами, которые 
сегодня столь необходимы для защиты 
нашей страны и выполнения важных  
задач на фронте.

Открытие в Саратове  
Высшего артиллерийского командного училища 

В ближайшее время в ходе пред-
стоящей осенней сессии Государ-
ственной Думы может быть рас-
смотрен законопроект, который 
предусматривает полный запрет 
на продажу вейпов на территории  
нашей страны.

На сегодняшний день уже действуют 
определённые ограничения на прода-
жу вейпов, однако они не оказывают 
существенного эффекта. В результате 
мы продолжаем сталкиваться с серьёз-
ными пагубными последствиями для 
здоровья населения, особенно среди 
молодёжи, которая наиболее уязви-
ма к воздействию никотина и других 
вредных веществ, содержащихся в вей-

пах. К сожалению, существующие 
нормы не справляются с задачей 
сдерживания распространения этой  
продукции.

Законопроект, который, в частно-
сти, был разработан в соавторстве 
депутатов фракции КПРФ, ставит 
своей задачей установление полно-
го запрета на розничную торговлю не 
только никотинсодержащими жидкостя-
ми и устройствами для их доставки, но 
и безникотиновыми аналогами. Такой 
шаг позволит предотвратить дальней-
шее распространение вредной продук-
ции и значительно снизить риски для  
здоровья граждан.

В планах Госдумы — принятие закона  
о полном запрете на продажу вейпов 

облик. Надеюсь, что компетентные 
органы проведут тщательное рас-
следование этого вопиющего слу-

чая, и виновные понесут наказание 
в соответствии с законом.

Энгельсский район Красный Кут

Романовка

Ершов
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Озинки
За два с половиной года противостояния все 

здравомыслящие и истинные патриоты Рос-
сии и Украины должны, наконец, уяснить, что 
выжить и сохраниться они смогут, только 
объединившись в сильный единый союз, 
исключающий саму мысль вражды между собой, 
как это сделали их героические предки в 
1654 году.

Пресс-службы Балаковского, Ленинского,  
Фрунзенского и Озинского РК КПРФ

В Красноармейском рай-
коме КПРФ встретились с 
активными жителями горо-
да и района. О.Н. Алимова 
рассказала о своей рабо-
те в Госдуме и поделилась 
планами на ближайшие  
полгода.

Присутствующие задавали 
много вопросов: о специальной 
военной операции и ситуации 
в Курской области, о продол-
жающейся кадровой чехарде 
в Саратовской области и много 
других...

Люди обеспокоены тем, 
что в Красноармейске за-
крыли техникум, из-за чего 
многие молодые люди уезжают 
учиться и не возвращаются в 
родные края. Просят демон-
тировать стелу «БАЛЬЦЕР» 
(прежнее название города), 
недавно появившуюся на цен-
тральной площади  Красноар-
мейска. Сожалеют о смене 

профиля швейной фабрики 
и закрытии магазина, кото-
рый работал при ней с совет-
ских времен, и многое другое.

8 сентября пройдут выбо-
ры депутатов в Совет города 
Красноармейска и поселко-

вые Советы. С кандидатами 
в депутаты, выдвинутыми 
Коммунистической партией 
Российской Федерации, об-
судили методы предвыбор-
ной агитации в оставшиеся 
дни и работу на участковых из-
бирательных комиссиях в дни 

голосования.
С главой администрации 

Красноармейского района 
А.И. Зотовым обсудили теку-
щие социально-экономические 
вопросы и подготовку к зимне-
му периоду.

С главным врачом рай-
онной больницы А.Д. Ба-
хаевым посетили площадку, 
где идёт строительство здания 
районной женской консульта-
ции, посмотрели, как продви-
гается работа, и пообщались  

со строителями.
В завершение рабочего дня 

заехали на территорию дей-
ствующей районной боль-
ницы. Осмотрели, в каком 
состоянии находятся корпуса, 
в том числе аварийный тера-
певтический и недавно рекон-
струированный инфекционный. 
Можно сколько угодно слушать 
бравурные доклады чиновни-
ков, но картина становится яс-
ной только после того, как на 
месте своими глазами увидишь 
реальное положение дел.

Во время поездки депута-
ты-коммунисты записали мно-
го вопросов. О.Н. Алимова 
планирует встретиться с 
губернатором Саратовской 
области Р.В. Бусаргиным и 
передать ему накопившиеся 
проблемы жителей.

«Постараюсь помочь каждо-
му обратившемуся, напишу 
депутатские запросы в про-
фильные министерства и ве-
домства», — подвела итоги по-
ездки депутат Госдумы и лидер 
саратовских коммунистов.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Павел Журкин подал до-
кументы для участия в кон-
курсе на должность главы 
Энгельсского района.

Глава района — должность 
не выборная, а назначаемая. 
Конкурсная комиссия опре-
деляет кандидатуры тех, кого  

будут утверждать депутаты.
Считаем эту процедуру 

недемократической! Глава 
района должен избираться 
всеми избирателями райо-
на, а не политически анга-
жированными депутатами! 
Должно быть соперничество 

программ и команд. Жители 
района должны решать, кто бу-
дет главой района. По-другому 
эту чехарду с главами, которые 
меняются каждые год-два, не 
прекратить.

Пресс-служба  
Энгельсского РК КПРФ

Депутат Энгельсского го-
родского Совета Павел Жур-
кин провел очередной при-
ем граждан.

Один из вопросов удалось 
решить в день обращения: 
житель дома № 14 по ул. Мя-
сокомбинатской обратился с 
проблемой течи горячей воды в 
подъезде и сорванного ветром 
конька крыши. Созвонился  с 
директором управляющей ком-
пании, и в кротчайшие сроки 
бригада устранила проблемы.

Основная масса обращений, 
как обычно, по бездействию 
управляющих компаний.

Также обратился предста-
витель школы Каратэ Кёку-
син-Кан Энгельс с сообщением, 
что 27 октября они собираются 
провести в пос. Приволжском  
чемпионат и первенство Сара-
товской области по киокусин-
кай каратэ. 

Поездка в Красноармейск
Депутат Госдумы О.Н. Алимова вместе с депутатом 

Саратовской областной думы В.Е. Есиповым 29 
августа весь день работали в городе Красноармейске. 

Получилась насыщенная рабочая поездка.

Решаем проблемы быстро

Кому быть главой Энгельсского района? 

Акции КПРФ
Балаково

Коммунисты г. Балакова 
вышли на одиночные пи-
кеты, чтобы привлечь вни-
мание чиновников к ужас-
ному состоянию городской  
набережной.

Разве такой она должна быть 
в самом большом российском 
городе атомщиков?

Некогда излюбленное место 
отдыха балаковцев — набереж-
ная за ТЮЗом — была передана 
в частную собственность и со 
временем превратилась бук-
вально в руины. Разваливша-
яся лестница, отсутствие огра-
ждающих элементов делают её 
опасной не только для взрос-

лых, но и для детей, играющих 
на заросшей кустарниками и 
травой детской площадке, рас-
положенной в непосредствен-
ной близости к реке.

Отвратительное состояние 
балаковской набережной уже 
не первый год вызывает воз-
мущение у местных жителей. 
Коммунисты города не пер-
вый раз просят соответству-
ющие органы обратить на 
это внимание, пока не прои-
зошло необратимое, и неод-
нократно освещали эту тему 
в СМИ.

Так, после последней пу-
бликации в газете «Комму-
нист — век XX—XXI» на суще-
ствующую проблему всё-таки 

обратили внимание, или, по 
крайней мере, сделали вид: 
частично вырубили кустарни-
ки, обнажив тем самым всё, что 
они скрывали от людских глаз. 
Но, видимо, сил хватило толь-
ко на опиловку, а вот вывозить 
всё это никто не торопится. Вы-
сохшие ветки кустарников под 
открытым небом превратились 
в легковоспламеняющийся 
хворост, для которого доста-
точно неосторожного обраще-
ния с огнём. Тогда и убирать 
ничего не придётся, да и 
люди в такое место вряд ли  
в дальнейшем пойдут.

Как говорится, меньше 
людей, меньше замечаний,  
меньше проблем.

Саратов
Накануне начала ново-

го учебного года коммуни-
сты Ленинского РК КПРФ  
вышли на одиночные пи-
кеты под лозунгом «Вер-
нуть советскую систему  
образования!»

В Госдуме несколько лет 

лежит законопроект о но-
вом, во многом советском, 
образовании, разработан-
ный фракцией КПРФ. Но ни 
Правительство, ни депутаты 
проправительственной пар-
ти «ЕР» не хотят его прини-
мать. Им не нужна грамотная  
молодежь.

Думается, что коммунисты 

добьются своей цели: совет-
ская система  образования воз-
родится! И самое главное — бу-
дут делать всё, чтобы поднять 
престиж школьного учителя  
и педагога.

Активист Фрунзенсого РК 
КПРФ провел одиночный пи-
кет.

Ищу семь отличий
Кто во что играл в детстве, 

тот продолжает играть в это 
и дальше, просто не отдавая 
себе отчет. Была, например, 
такая игра — журнально-на-
стольная. Две картинки 
перед тобой и предлагают 
найти 7 (или 10) отличий. И 
ты пыжишься, обследуешь 
каждый квадратный милли-
метр изображения, сравни-
вая его с другой картинкой. 
Что-то находится сразу, что-
то — с трудом. Мозги работа-
ют, интересно же. А то ещё 
если на скорость.

С годами из простой игры вы-
растает сравнительный анализ, 
который используешь даже не-
осознанно. Скажем, приезжа-
ешь в другой город и начина-
ешь сравнивать с Саратовом. 
Что здесь есть такого, чего нет 
в нашем областном центре. Что 
лучше, а что хуже.

Мы в Анапе были уже много 
раз, потому виды этого курор-
та уже примелькались. А игра 
всё равно не прекращается.  
Ищу 7 отличий.

Без скоростных 
трамваев

Сейчас крамольное скажу 
— в Анапе нет троллейбусов и 
трамваев. С перевозкой пас-
сажиров прекрасно справля-
ются автобусы и маршрутки. А 
народу тут, как вы понимаете, 
намного больше, чем в Сара-
тове, если учитывать туристов. 
Миллионы отдыхают в Анапе. 
Но мне не доводилось читать 
в местных пабликах призывов  
запустить трамваи.

Вы уверены, что трамваи 
нужны в Саратове? Скоростны-
ми они не станут по определе-
нию, для этого линии должны 
быть выделенными. У нас же 
любая авария на перекрестке 
грозит прервать движение са-
мого быстрого трамвая, едуще-
го по самым гладким и совре-
менным рельсам.

Анапа — город шумный, с 
ужасом вообразил дополни-
тельный шум от грохочущих 
трамваев. Какими бы современ-
ными они ни были, всё равно 
ведь громыхают.

А если вспомнить, сколько 
неудобств было создано в Са-
ратове при замене рельсового 
полотна для автолюбителей, 
которые ежедневно стояли и 
продолжают местами стоять в 
пробках, то надо было трижды 
подумать, стоило ли вообще 
этим заниматься. Ни у кого же 
нет гарантий, что и трубы под 
рельсами заменили все, какие 
нужно было заменить. Не при-
дется опять раскапывать? Да и 
в целом эксплуатация нового 
рельсового хозяйства вызывает 
вопросы. Точно справятся? 

Ещё раз — город, где трафик 
в разы больше, трамваи и трол-
лейбусы не использует. И жа-
лоб от анапчан и отдыхающих 
я не слышал.

Понятно, что сейчас поздно 
что-то говорить, но развивать 
сеть маршруток в Саратове не-
обходимо и дальше. Это я ново-
му будущему мэру Павлу Сур-
кову на заметку. Бог его знает, 
как там себя трамвай покажет...

Без эвакуаторов
В прошлый раз писал о воз-

мущении местного таксиста. 
Тот негодовал на огромное ко-
личество отдыхающих, многие 
из которых приехали на своих 
авто. Нередко приезжие броса-
ли машины где попало, что соз-
давало дополнительные слож-
ности для местных жителей и 

других отдыхающих. При этом 
никто никого не эвакуировал.

Подтверждаю. Эвакуаторов 
в городе я не видел. Правда, 
говорить могу только о цен-
тральных улицах, где доводи-
лось бывать. С другой сторо-
ны, а что делать эвакуатору на 
тихих улочках, где и движения 
нет, и запрещающие знаки  
отсутствуют?

Сразу скажу, что Анапа — та-
кой же город как Саратов, в том 
смысле, что улочки его строи-
лись много лет назад и совер-
шенно не приспособлены к тем 
массам личных авто, которые 
на них устремились. Но на ос-
новных магистралях город не 
стоит. Есть сложности с выез-
дом и въездом в город-курорт. 

И вот ещё один момент на 
заметку новому мэру. Не запре-
щающие знаки нужно вешать 
на радость эвакуаторщикам, а 
строить нормальные дорожные 
развязки с парковочными кар-
манами. Да и входить в положе-
ние горожан, быть на их сторо-
не в вопросе парковок.

В Саратове, особенно в его 
центре, парковаться очень 
сложно. И прежде чем вводить 
платный паркинг, городская 
власть должна предложить аль-
тернативные варианты, сделать 
всё от неё зависящее, чтобы 
обеспечить саратовских авто-
любителей возможностью оста-
вить свою машину там, откуда 
её не увезут и бесплатно. А то 
получается — какую городскую 
проблему ни возьми, решение 
её власти ищут в карманах  
налогоплательщиков.

Система «Антиливень»
Несколько раз за эту поезд-

ку попадали под конкретный 
тропический ливень. Однажды 
сильный дождь с грозой застал 
прямо на песке. Около часа до-
жидались его окончания. Потом 
пошли босиком домой. Шле-
пали по центральному спуску 
к городскому пляжу. Местами 
стояли лужи — почти по коле-
но. Шли там же вечером — сухо!

Вообразил, что бы прои-
зошло в Саратове, где любой 
дождь вызывает серьезные 
осложнения как для автолю-
бителей, так и для пешеходов. 
Я потом посмотрел анапские 
ливневки. Они метровой глуби-
ны, наверное. И, понятно, что 
городские службы следят за 
их состоянием. Иначе был бы  
регулярный потоп.

Конечно, местные жители 
ворчат. Не, мол, плохие у нас 
ливневки. Но, как говорится, 
было бы с чем сравнивать.

И это ещё один вопрос к но-
вой саратовской власти. Это 
ведь и состояния дорог касает-
ся. Что хорошего, если они по-
долгу остаются под водой?

Дёшево и не сердито
Чего не хватает Саратову, 

так это столовых, где кормят 
вкусно и дешево. Я понимаю, 
что Анапа — курортный город, 
и людей здесь много. Но ведь 
и Саратов вполне может побо-
роться за звание курорта, осо-
бенно после того, как будут за-
вершены работы по удлинению 
набережной в сторону Затона и 
решены проблемы с организа-
цией пляжа там же. 

Саратовская набережная с 
её ровной плиткой очень даже 
располагает к прогулкам в тем-
пе отдыхающих. Я уже много 
раз ловил себя на этой мысли. 
А вот перекусить негде, если 
говорить о самых простых фор-
мах кормежки, когда на входе 

берешь поднос и едешь к кассе, 
наполняя его вкусной пищей.

Рестораны и кафе в Саратове 
есть, но это всё-таки не на каж-
дый день. А вот рванут к нам 
сотни тысяч туристов, о чем мы 
вроде бы и мечтаем, где и чем 
кормить будем?

На суше и на море
В Анапе большое количество 

предложений морских прогу-
лок. Данный бизнес в Сарато-
ве находится в самом зачаточ-
ном состоянии, и это довольно 
странно. Прогулки по Волге не 
менее хороши, чем выходы в 
море. Саратов с воды смотрится 
очень даже презентабельно.

Почему бы не организовать 
какой-нибудь МУПП «Сара-
тов-яхта»? Красивые, стройные 
девушки на набережной встре-
чают горожан и приезжающих, 
улыбаются, зовут на часовую 
(двухчасовую) поездку. Я бы 
точно пошел.

На мой дилетантский взгляд, 
для этого и делать ничего особо 
не нужно. Построить несколько 
пирсов-причалов, организовать 
продажу билетов. В моем пред-
ставлении «Волга-1» и «Вол-
га-2» должны остаться в 90-х. 
Пусть они тоже будут, но пусть 
у горожан и туристов будет вы-
бор: как они хотят посмотреть 
на Саратов и острова вокруг — 
в орущей толпе или в тишине, 
чтоб слышать шум волны.

Кстати, о шуме. Есть пробле-
мы, которые характерны и для 
Анапы, и для Саратова. Могу 
даже сказать саратовцам, кото-
рые часто жалуются на громкие 
автомобили и мотоциклы, что в 
Анапе идиотов намного больше. 
Причем на дорогу они, такое 
ощущение, выезжают ночью. 
Каждая вторая машина едет без 
глушителя, каждая третья — с 
орущей музыкой. И это не Мо-
царт и не «Пинк Флойд», как вы 
можете догадаться.

В Саратове по ночам гоня-
ют байкеры, в Анапе — вообще 
все. 

И «скорая», конечно. Очень 
часто проносятся автомобили, 
едущие по вызову. В большом 
скоплении народа и болезне- 
творных бактерий много. 

Гул в ночи
И два слова — о страшном. 

Известно, что анапский аэ-
ропорт закрыт, но самолеты 
летают регулярно. То есть по-
стоянно что-то проносится над 
головой. Страшновато. Потому 
что даже глубоко гражданские 
люди догадываются, что это 
летит, куда и с какими целями. 
Точнее, надеются, что догады-
ваются. Потому что события по-
следних месяцев показывают, 
что лететь может и в обратную 
сторону.

Иногда эти звуки становят-
ся совсем уж зловещими, и от-
дыхающие начинают строить 
предположения о том, что бы 
это могло быть. 

Возвращение в Саратов, 
как я понимаю, после извест-
ных событий также не сулит 
успокоения. И это не отличие, 
а ещё одно сходство с курор-
том. Вот только радоваться ему  
не хочется.

А в целом хочу ещё раз под-
черкнуть, что людям, не спо-
собным отключать голову на 
время отпуска, отдыхать очень 
трудно. Вот над этим нуж-
но работать. Чтоб не искать  
7 отличий.

Андрей ОЛИВКИН



28 августа на Донбасс и 
в Курскую область, а так-
же в приграничные области 
России из подмосковного 
совхоза им. Ленина ушел 
128-й гуманитарный конвой 
от КПРФ с грузом продо-
вольствия, медикаментов, 
лекарств, оборудования и 
снаряжения специального 
назначения. 

Также снова отправилась 
колонна мотоциклов и спецав-
томобилей, предназначение 
которых — использование в 
разведке, вывозе раненых с 
передовой, снабжении и ши-
рокий круг других оператив-
но-тактических вопросов. 

Из Саратова в Курск так-
же выехал очередной автомо-
биль с гуманитарным грузом от 
КПРФ для  пострадавших жите-
лей Курской области.

В формировании гума-

нитарного груза приняли 
участие партийные органи-
зации Приволжского фе-
дерального округа (ПФО), 
которые на базе Саратовско-
го обкома КПРФ организовали 
массовый сбор гуманитарной 
помощи.

Курянам будут переданы — 
матрасы, постельное бельё, 
одеяла, лекарства, продукты 
питания, средства личной ги-
гиены, корм для домашних жи-
вотных и многие другие необ-
ходимые товары.

По пути автомобиль присое-
динился к центральному гума-
нитарному конвою КПРФ.

Балаковцы продолжают 
приносить гуманитарную 
помощь в райком КПРФ для 
жителей Курской области, 
оказавшихся в сложных 
жизненных обстоятель-
ствах.

В минувшие выходные 
первый секретарь Балаков-
ского РК КПРФ Вячеслав 
Башмаков передал посылку 
депутату Саратовской област-
ной думы Владимиру Есипо-
ву. Она будет отправлена в 
Курскую область с ближайшим 
гуманитарным конвоем, сфор-

мированным коммунистами  
Саратовской области. 

Коммунисты ПФО продол-
жают делать всё возможное, 
чтобы помочь жителям Курской 
области в это тяжелое время.

Евгения НАУМОВА 
Владимир СЕРГЕЕВ
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Поздравляем! 
Владимиру Борисовичу БЕЛЯКОВУ, коммунисту  

Кировского районного отделения КПРФ г. Саратова, 
исполнилось 70 лет!

На протяжении всей жизни Вы проявляете себя как ис-
тинный коммунист, верный идеалам справедливости и ра-
венства. Ваш многолетний труд и преданность нашему делу 
служат примером для всех членов партии и для каждого, кто 
стремится к лучшему будущему нашей Родины.

Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, благопо-
лучия и долгих лет жизни!

Саратовский обком КПРФ 
Кировский райком КПРФ

Эксперт-мнение

«Дети войны»

Юбилеи

Депутату Саратовской  
областной думы 
Д.А. БУЛАНОВУ  

Уважаемый Денис Анатольевич!

Администрация филиала МОУ-СОШ 
№ 10 г. Аткарска в селе Песчанка бла-
годарит Вас за содействие в приобретении 
двух пластиковых окон размерами 2,4 м х 
1,2 м, одно из которых имеет открываю-
щийся элемент, для установления в каби-
нете филиала МОУ-СОШ № 10 г. Аткарска 
в селе Песчанка. Огромное Вам спасибо. 
Здоровья, счастья, успеха, удачи!

Л.П. ЗЕМСКОВА,  
руководитель филиала

Комитету Саратовского  
регионального  отделения КПРФ 
Первому секретарю комитета  
О.Н. АЛИМОВОЙ

Уважаемые товарищи!

Выражаем слова искренней благодарности за 
оказанную гуманитарную помощь курянам 
в период военных действий на территории 
Курской области. Жителям региона дорога 
ваша помощь и поддержка.

Курские коммунисты воочию убедились в не-
рушимости партийного братства и солидарности.

Н.Н. ИВАНОВ,  
первый секретарь Курского обкома КПРФ,  

председатель ЦКРК КПРФ 

Очередное собрание об-
щественной организации 
«Дети войны» прошло в 
августе и было посвящено 
ПЕСНЕ.

А пригласили мы в гости ан-
самбль русской песни «Су-
дарушка» (клуб «Солнеч-
ный»), который в декабре 2024 
года отметит своё 20-летие. 
Пришли к нам девять красивых, 
задорных, молодых женщин и 
вместе с баянистом заворожи-
ли родной и любимой русской 
песней. Хочется поделиться бо-
гатством содержания, музыки и 
переживаниями, которые нам 
подарили. 

Первая песня «Россия за-
ветная», в которой есть место 
любимому Саратову, авторская. 
Татьяна Ковалева, гостья наше-
го города, написала её на сти-
хи, сложенные совместно с Эми-
лией Блажко, руководителем 
ансамбля. И уже исполненная 
вдохновенно, настроила слуша-
телей на высокую волну. «Не 
женщины придумали вой-
ну» — песня о Мамаевом кур-
гане, все они близки и понятны 

нам, «детям войны».
До глубины души, до слез 

взволновала песня «Сыно-
вья», исполненная Лидией 
Абросимовой. Стихи написа-
ны ею о своем сыне Андрее, 
ушедшем добровольно на  
Спецоперацию в Донбасс и ге-
ройски погибшем там.   Андрей 
награжден орденом Мужества, у 
него остались дома дочь и два 
сына. Старший  поступил в Су-
воровское училище. Слова из 

песни «Сыновья! Вы наде-
жда России!» выстраданы ма-
терью и разделены с нами.

С большой радостью вете-
раны встретили сольные вы-
ступления. Грустные и весе-
лые женские песни вызвали 
горячий отклик. Вера Нечаева 
после знакомой «Стою на по-
лустаночке» спела задорную 
«Сапожки русские», Надежда 
Козловская в песне «Алешень-
ка» поделилась тем, сколько 
нежности в женской душе вызы-
вает любовь. Лидия Абросимова 
порадовала нас саратовскими 
частушками и жизнерадостной 
песней с приплясами «Я ж де-
ревенская».

У ансамбля «Сударушка» 
очень грамотно выстроен ре-
пертуар. Мы отметили это в 
прежней встрече. И на этот раз, 
кроме песен, мы услышали 
юмористическую сказочку в 
исполнении Эмилии Блажко.

Ещё одна сторона: у ансам-
бля — потрясающий баянист 
Николай Александрович Ру-
денко. То, как он исполнил на 
баяне попурри из народных пе-

сен, вызвало восхищение. 
Заключительную песню «Это 

Родина моя» исполнили все, 
солировал Н.А. Руденко. Слова 
песни очень актуальны:  

Это Родина моя, 
И делить её нельзя. 
Это матушка Россия, 
Это русская земля!
Русская песня стала главной 

героиней нашего собрания. По-
сле прослушивания концер-
та и общения с прекрасными 
исполнителями прибавилось 
сил и оптимизма. Мы выразили 
горячую благодарность нашим 
замечательным артистам, по-
желали им творческих удач, та-
кого же энтузиазма, достойной 
встречи 20-летнего юбилея ан-
самбля. И, конечно же, здоровья  
каждому  участнику.

На этом собрании «детей  
войны» мы также решили свои 
партийные и общественные  
вопросы. 

В работе собрания принял 
участие первый секретарь 
Ленинского отделения КПРФ 
А.А. Карасев. 

Н.С. СОПЬЯНИЧЕНКО,  
член совета ОО «Дети войны»

Нет точной информации о 
том, где родился Радищев. В 
разных источниках упоми-
наются Москва и Саратов-
ская земля, но известно, что 
детство Радищева прошло 
в Саратовской губернии 
(ныне район Пензенской 
области).

В середине 1760-х годов 
Радищев в числе нескольких 
отличников Пажеского корпу-
са был направлен для даль-
нейшей учёбы в Лейпцигский 
университет (учился языкам, 
моральной философии, исто-
рии, литературе, другим на-
укам) для подготовки в ка-
честве будущих помощников  
при императоре.

Атмосферой феодальных 
ограничений было пропитано 
многое в Российской империи 
того времени, не обошлась 
без этой атмосферы и учёба в 
Лейпцигском университете: к 
студентам из Петербурга были 
приставлены люди с достаточ-
но реакционными взглядами. 
Университет Радищев окон-
чил в 1771 году, после чего  
приехал в Петербург.

Литературной деятель-
ностью занимался с 1770-х 
годов. Написал такие произ-
ведения, как «Письмо к дру-
гу, жительствующему в То-
больске», оду «Вольность» 
и др. Занимался переводом  
с французского.

1770—90-е годы — время ре-
волюционных преобразований 
в США и Франции. Поддержи-
вал революции в этих странах.

Главным произведением 
Радищева является «Пу-
тешествие из Петербурга в 
Москву». Оно было револю-
ционным для своего времени, 
в нем автор обличал отста-
лость крепостнических поряд-
ков, которые для абсолютного 
большинства крестьянского 
населения были тяжёлой экс-
плуатацией, серьёзными соци-
альными и бытовыми ограни-
чениями. Самостоятельно на 
печатном станке выпустил кни-
гу тиражом 650 экземпляров, 
большинство из которых не до-
шло до реализации. 

«Путешествие» было от-
сылкой к путешествию Ека-
терины Второй из Петер-
бурга в Новороссию. Один 
экземпляр попал в руки импе-
ратрицы, которая отнеслась к 
«Путешествию» враждебно и 
отозвалась о Радищеве: «Он 
бунтовщик хуже Пугачева».

Екатерина Вторая иници- 
ировала разбирательство. За 
издание «Путешествия» 
Радищев после достаточно 
быстрого следствия и суда 
был приговорён к смертной 
казни, но Екатерина Вторая, 

опасаясь восстановить против 
себя дворянство, заменила су-
ровый приговор на десятилет-
нюю ссылку в Сибирь.

В ссылке в Илимске (ныне 
Иркутская область) Радищев 
продолжил заниматься наукой, 
оказывал местному населению 
просветительскую и медицин-
скую помощь.

После смерти Екатерины 
Второй в 1797 году император 
Павел разрешил вернуться Ра-
дищеву в европейскую часть 
страны. Радищев поселился 
в селе Немцово на Калужской 
земле.

Радищев выступал против 
крепостничества и царизма 
(«Самодержавство есть наи-
противнейшее человеческому 
естеству состояние»), пола-
гал, что нет хороших царей, 
считал религию частным де-
лом. Выступал за доступное 
всем образование, а также 
за свободу слова и печа-
ти. Радищев глубоко ве-
рил в социальный прогресс  
человечества.

«Первый русский револю-
ционер» (как назвал Радище-
ва Ленин) не отрёкся от своих 
взглядов и ценностей и, пони-
мая, что за взгляды и ценности 
его ждут новые репрессии, ко-
торые он не сможет перенести, 
в сентябре 1802 г. совершил 
самоубийство.

Потомки высоко оценили 
труд и деятельность Ради-
щева, более чем в 40 городах 
стран бывшего СССР есть ули-
ца имени Радищева. Есть улица 
Радищева и в Саратове, на ко-
торой находится художествен-
ный Радищевский музей.

Виталий ЛИХОДИН,  
коммунист, Ленинское районное 

отделение КПРФ г. Саратова

P.S. При подготовке замет-
ки использовались материалы: 
статья «Писатель-революцио-
нер 18 века», автор Д. Благо; 
«История СССР с древнейших 
времён до 1861 года», том 1, 
М., просвещение, 1983; матери-
алы из интернета.

Уважаемая редакция! 

Хочу поблагодарить первого 
секретаря Духовницкого РК КПРФ   
Н.И. Матвееву и М.В. Ливочкину за 
помощь в подготовке детей к школе. 

Я — многодетная мать, воспитываю 
троих детей, все они школьники. Об-
ратилась к М.В. Ливочкиной с прось-
бой помочь детям с канцтоварами к 
школе. Она не отказала, и накануне 
1 сентября нам вручили 3 комплекта 
канцелярских принадлежностей. 

От души вам спасибо!
 

С уважением,  
В.А. ЯКИМОВА

Конец недели принес:
— очередные данные мони-

торинговых замеров федераль-
ных полстеров по рейтингам 
власти,

— новые сводки про отра-
жение «широкомасштабной 
провокации» ВСУ в Курской об-
ласти (длится с 6 августа, уже 
четыре недели),

— ракетный обстрел Белго-
рода, 

— ставропольский (после 
оренбургского) скандал по 
поводу гонораров за «шаман-
ские песнопения» на местных 
праздниках по цене 300 (трех-
сот) дронов или РЭБ, так нуж-
ных армии.

Собственно, вышеизложен-
ное и есть тот фон, на кото-
ром формируется пресловутое 
«сплочение вокруг флага».

Итак, по данным Фон-
да общественного мнения 
(ФОМ), население привы-
кает к тому, что часть меж-
дународно признанной тер-
ритории России в Курской 
области оккупирована ВСУ. 
Почти месяц наши войска от-
ражают «широкомасштабную 
провокацию», и, как сообщают 
военные блогеры и Миноборо-
ны, «в Кореневском районе на-
блюдается высокая плотность 
пехоты и бронетехники про-
тивника, идут столкновения на 

рубеже Снагость—Коренево».
Привыкание выражается в 

том, что если неделю назад 
тревожность по ФОМ сравня-
лась с «обычностью» (46% 
мнений), то теперь праздники и 
житейские заботы к 1 сентября 
опять вывели вперед деклара-
ции респондентов об «обыч-
ности» настроения (48%). 
Да и тревожные события в 
Курской области отметили 
уже не 44% опрошенных, а 
лишь 34%.

 Официоз успешно рутиниза-
цирует для массового сознания 
тревожную ситуацию в пригра-
ничье. Но, как оказывается, не 
очень успешно купирует пока 
ещё флуктуацию в рейтингах 
власти.

С начала Курской «широко-
масштабной провокации» ВСУ, 
по данным правительствен-
ного ВЦИОМ, рейтинг одо-
брения деятельности пре-

зидента Путина упал с 77,1 
до 72,4%, правительства — с 
50,3 до 48,1%, партии «Единая 
Россия» — с 37,4 до 34,5%.

Если брать президентский 
индекс одобрения деятельно-
сти (разницу положительных и 
негативных оценок), то он упал 
за период «курской провока-
ции» ВСУ с 64,0 п.п. до 54,6, 
т.е.почти на 10%.

Да, некритично для системы 
госуправления, выстроенной 
вокруг рейтинга президента, 
но уже заметно.

Пока рейтинговая флукту-
ация, но если ситуация не 
будет купирована, то может 
проявиться и «рейтинговый 
нарыв».

Будем наблюдать, что ещё 
всем нам остается…

Сергей ОБУХОВ,  
депутат Госдумы от КПРФ 

t.me/obuhovpro/

30 августа в Пугаче-
ве очень трогательно, ис-
кренне и красиво отметили 
75-летний юбилей 626-го 
вертолетного полка. 

Это старейший из всех 
авиационных полков Армей-
ской авиации России. Именно 
здесь было положено нача-
ло применения вертолётов в 
военных целях. Здесь полу-
чили путевку в небо лётчики  

вертолётов Ми-4 и Ми-1.
Очень тяжело вспоминать то 

время, когда город прощался 
с полком, а полк прощался со 
Знаменем... Но всё вернулось... 
Верим, что навсегда. 

Успехов ребятам в непро-
стом, но благородном деле слу-
жения Отчизне! 

Ольга ЛУБКОВА,  
депутат Саратовской облдумы

Первый русский революционер
275 лет назад, 31 августа 1749 года, родился Александр 

Николаевич РАДИЩЕВ, известный писатель, 
просветитель, учёный, общественный  

и государственный деятель, поэт, переводчик.

Наш знаменитый  
вертолётный полк

Лето с песней уходит...

Для фронта и Победы!

PRO общественные страхи, «шаманские» песнопения  
и «курские» рейтинги власти

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т И


